



## NUESTROS CAMPESINOS LA CIENCIA DEL CAMPO, ESENCIA EN LA MESA

Estoy convencida que la vida es un conjunto y en ella hay una reunión de varios elementos donde cada uno cumple una función social, lo explico de la siguiente manera todo se desprende de un orden en el manual de funciones ser, parecer y hacer, algo semejante a las ramas del poder público ejecutivo, legislativo y judicial todos en su roll están desarrollando sus tareas escribiendo la historia de nuestro país, todas las funciones son importantes pero muchas veces no son visibilizadas por quienes desconocen la esencia de conectar para vivir, este artículo es dedicado a nuestros campesinos y lo trascendental de su legado en el campo, arar la tierra no todos la ven pero es una labor que se refleja en nuestro ser, cultivar la tierra para su subsistencia y vender, en actividades como la agricultura, la ganadería y la pesca, existe un acto legislativo que reconoce el campesino como sujeto de especial protección constitucional.

En 1966 en el gobierno presidencial del señor Carlos Lleras Restrepo desarrollo un plan de Reforma Agraria para manejar los conflictos agrar-

rios de la época, uno de sus objetivos es repartir tierras a los campesinos a fin de otorgarle la posesión legal de su espacio garantizar su seguridad alimentaria y autonomía en los predios rurales, Colombia es un país de campesinos hay más de 15 millones de personas que viven en zonas rurales y su principal sustento sale del campo según datos oficiales, ellos son sembradores de paz y desarrollo, diversas formas de tenencia de la tierra produciendo productos con los cuales dinamiza la economía a nivel local, regional y nacional. Los 5 ejes de transformación del gobierno del presidente Gustavo Petro; ordenamiento del territorio alrededor del agua, seguridad humana y justicia social, derecho humano a la alimentación, transformación productiva y convergencia regional. Un camino labrado para sus hijos equipos familiares con asistencia técnica para que el eje de la agricultura siga su curso, Los campesinos son imparables Contadores, administradores y abogados que vienen de padres campesinos han incursionado en el sector agropecuario, y los proyectos que se ejecutan con asociaciones para innovar y dar resultados.

La ministra de agricultura y desarrollo rural Jennifer Mojica expuso la preocupación por los cultivos y animales por las condiciones climáticas que actualmente padece nuestro país, el fenómeno del niño nos tiene en alerta por las variaciones y urge articular con las secretarías departamentales para activar los protocolos, En investigaciones realizadas sobre el tema de nuestros campesinos, La guajira viene desarrollando proyectos con ovinos, melón patilla maíz lineamientos y criterios articulados con los municipios en el plan de desarrollo municipal, la implementación de las políticas públicas encaminadas a eliminar la corrupción y garantizar la eficiencia de la administración pública, Actualmente en 9 municipios en el departamento de la Guajira se vienen desarrollando programas rurales y según investigaciones Robert León Cruz de la asociación de proveedores agrícolas y Eduardo Alfonso Buitrago representante de Upra, buscan promover y proteger la protección alimentaria de La Guajira, en el mismo orden Jóvenes rurales le apuntan a las tilapias rojas el caso del joven Elkin plata en el municipio del Molino, mi punto de referencia para compartir esta información es el voz a voz de los campesinos beneficiarios de estos programas.

El capítulo guajira en el sector agropecuario desde el año 2020 se generó un proyecto en alianza con la universidad de la costa y la gobernación de la guajira que busca transferir tecnología y conocimiento en busca de la seguridad alimentaria



a 195 familias en 13 municipios del departamento, la secretaria de desarrollo económico con la intención de contribuir al cumplimiento de los ODS, la acuaponía es un sistema de producción de alimentos que combina el cultivo de peces y optimiza los recursos naturales, actualmente este proyecto abarca todo el departamento, las inversiones en las vías de acceso, mejoramiento de la infraestructura campesina, insumos y asistencia técnica, son sus requerimientos para avanzar en el sector de la agricultura.

La constancia y perseverancia de nuestros campesinos les ha permitido obtener Inclusión social en los proyectos y la participación de la gran mayoría, paso a paso cerrar la brecha social entre el campo y la ciudad, reactivando el campo y su economía familiar, hace unos días se realizó una Asamblea de campesinos en el municipio de Barrancas, municipio agregado recientemente a la reforma agraria, el comité departamental de los campesinos sigue visibilizando su labor reafirmando que ellos son la ciencia del campo y la esencia en la mesa de las familias del mundo, el compromiso para mejorar las condiciones de nuestros campesinos no para, gracias a su lucha de años se tejen alianzas estratégicas para mejorar sus condiciones, la decisión de nuestros gobernantes es avanzar en el desarrollo social del campo, brindando herramientas y garantizar la seguridad alimentaria, se alistan líneas de acción para visibilizar a quienes han dedicado su vida al quehacer rural, el llamado es a la asociatividad, responsabilidad en equipo para obtener los mejores resultados, trabajando en red para crear vínculos de confianza con los gobiernos locales y nacionales, con sentimiento cultural y de pueblo mi opinión para ti.